
大分類 分類 件数 寄せられたテーマ 党の対応

マクロ

金融 5

日銀の政策、MMT理論 ・日銀の政策についてはマクロ経済に関連することで、国政課題の柱の一つであり、今後も党政

調、オンラインサロン等において活発な議論を継続して参ります。

・無制限金融緩和については、頂戴したご意見等を含めて、引き続き議論していく所存です。

・ＭＭＴ（現代金融理論）については参考とさせて頂きます。消費税増税については凍結の立場を

参院選マニフェストで明確に打ち出しております。

税制 6

住宅ローン借換え、消

費税（増税）、震災復

興税

・住宅ローンの借換え時の贈与税の件、ご意見として承りました。

・消費税（含む消費税増税）に関する様々なご意見ありがとうございます。参考とさせて頂きま

す。

・震災復興税に関するご意見については参考とさせて頂きます。

・世界各国が景気刺激策を打ち出しているのに何故日本では増税なのかというご意見に関しまし

て、日本維新の会は参議院選マニフェストで「世界経済にかげりが見える中で今必要なのはGDPの6

割を占める民間消費を上向ける経済政策であり、消費の抑制となる消費税増税ではない」とし、消

費税増税を凍結することを掲げております。

マスコミ 9

地上波放送自由競争、

NHK、N国党のNHKス

クランブル化、日韓関

係報道

・地上波放送を自由競争化に関しては、電波オークションで総務省令で定める無線局の免許等（基

幹放送局に係るものを含む）につき、競争によりその申請を行うことができる者を選定するものと

する内容の議員立法を提出しております。

・NHKに関する様々なご意見、参考とさせて頂きます。NHKに関し、日本維新の会は参院選マニ

フェストでNHK改革をうたっております。その中で防災情報など公共性の高い分野は無料化し、ス

マホ向け無料配信アプリを導入、有料部分は放送のスクランブル化と有料配信アプリの導入を提唱

しております。

・その他のご意見については参考とさせて頂きます。

エネルギー 2

原発再稼働 ・関西電力の高浜原発3,4号機に関しては大阪高裁が運転を認める決定をし、原子力規制委が最終検

査を完了したからと承知しています。大飯原発3号機についても新規制基準を満たしたからと承知し

ています。しかしながら、日本維新の会は先進国をリードする脱原発依存体制の構築を行なうこと

を提唱し参院選マニフェストにうたっています。これは福島第一原発事故を起点にして考え、事故

の教訓をしっかりと踏まえて再稼働するのであればよしと考えますが、ある意味大変厳しい立場と

考えております。踏まえてできないのであればやめるしかないからです。教訓を踏まえた体制の構

築として「原子力損害賠償制度の確立」「原発稼働に係る関係自治体の同意を法制化」「原発再稼

働責任法案」の3点を提唱しています。

観光

環境・農業 1 豚コレラ対策 ・豚コレラ対策の件、参考とさせて頂きます。

交通・住宅 6

次世代住宅ポイント制

度、高齢者の交通事

故、マンション販売戸

数、マンション管理、

高齢者移動手段、北陸

新幹線

・次世代住宅ポイント制度についてはご意見として承りました。

・高齢者の交通事故とバスの自由化による価格競争の件、ご意見として承りました。

・首都圏の上期マンション発売戸数13％減の原因推測に関するご内容、ご意見として承りました。

・店舗付きマンションの管理組合は居住部と店舗部に分離し、合同の管理組合にできな法改正をし

てほしい。店舗部の大家がかなりの影響力を持ち、一般組合員が犠牲となってしまう。

・高齢者の移動手段の件、参考とさせて頂きます。

・北陸新幹線の京都駅以南の建設の件、ご意見として承りました。

その他 1
単元株数 ・単元株数の件、参考とさせて頂きます。

社会保障 12

重度訪問介護、年金、

年金積立方式、子ども

の医療費、介護、社会

保障制度改革、不妊治

療制度、ロスジェネ世

代対策、後期高齢者医

療保険

・障がい者の意欲・活動を拒む法律環形の件、ご意見として承りました。

・年金に係る様々なご意見、ありがとうございます。年金、医療制度や介護など社会保障制度につ

いては頂戴したご意見を参考にさせて頂き、党内の社会保障調査会を積極的に開催して、党として

の考え方をブラッシュアップしていきたいと存じます。

・不妊治療については参考とさせて頂きます。

・ロスジェネ世代対策について参考とさせて頂きます。

医療 2

リフィル処方箋、公立

病院

・リフィル処方箋に関するご意見、公立病院の在り方に関するご意見、参考とさせて頂きます。

労働 2

障がい者雇用政策、人

事評価制度

・障がい者雇用政策の件、参考とさせて頂きます。

・人事評価制度の件、ご意見として承りました。

政策目安箱へのご意見と党の対応について（２０１９年７月後半分）  　　*幹事長室まとめ

経済

(30)

社会

(31)



大分類 分類 件数 寄せられたテーマ 党の対応

外国人 1

外国人技能実習制度 ・外国人技能実習制度の件、参考とさせて頂きます。

教育 4

模擬選挙、長期療養を

要する子ども支援、奨

学金免除、大学教員の

給与

・模擬選挙の件、ご意見として承りました。

・長期療養を要する子ども支援の件、参考とさせて頂きます。

・日本学生支援機構の奨学金及び奨学金免除の件、参考とさせて頂きます。

・大学教員の給与の件、ご意見として承りました。

児童虐待 2

共同親権 ・共同養育・共同親権に関して頂戴したご意見については参考とさせて頂きます。なお共同養育・

共同親権の推進については、串田衆議院議員を中心に国会で積極的に議論を行い、参院選マニフェ

ストにも掲げております。

少子化 2

少子化対策 ・少子化対策について様々なご意見を頂戴しました。参考とさせて頂きます。

動物愛護

法務 2
虚偽告発の厳罰化、安

楽死

・虚偽告発の厳罰化については参考とさせて頂きます。

・安楽死政策についてはご意見として承りました。

人権 1 NGT48 ・山口真帆さん暴行事件の件、ご意見として承りました。

その他 3

半グレ集団への対応、

DV男性被害者救済、待

機児童解消

参考とさせて頂きます。

防衛 2

核武装、竹島、 ・日本維新の会は与えられた状況の中で国民の生命と財産を守るためにもっとも効果的・効率的な

手段が何かを検討し、現実的な外交と安全保障政策を展開し、世界平和に貢献していきます。核武

装に関して議論自体を真っ向から否定するものではありませんが、それが即賛否ではありません。

また参議院選マニフェストにはポストNPT（核拡散防止条約　Treaty on the Non-Proliferation of

Nuclear Weapons）核軍縮に向け新たなテーブルを構築することを掲げております。

・竹島問題の件、参考とさせて頂きます。

米国

北朝鮮 1 ミサイル発射 ご意見として承りました。

中国

その他 8

スパイ防止・情報保

護、北方領土返還、河

野談話、ホルムズ海

峡、外国人土地取引

・サイバー攻撃に関して防衛体制強化を参院選マニフェストに掲げております。

・スパイ防止法・情報保護に関して参考とさせて頂きます。

・北方領土返還の実現の件、ご意見として承りました。

・河野談話の件、ご意見として承りました。

・ホルムズ海峡の件、ご意見として承りました。

・外国人の不動産取得については、これまで安全保障上重要な土地取引の規制に関する法案を議員

立法として提出してきました。

皇室 1 皇室典範 ご意見として承りました。

憲法改正 6

国民への情報提供、維

新憲法改正案、憲法改

正

・憲法改正に関する国民への情報提供の件、維新憲法改正案（統治機構改革）の件、改憲議論の前

に市民に対する施策をとの件、ご意見として承りました。

・憲法裁判所設置の趣旨について、現状の日本の裁判所は司法裁判所の為、具体的な紛争の中で原

告から法律の違憲性が主張され、裁判所が憲法判断なしに解決ができないと判断したときのみ、法

律の合憲性が審査されます。逆に言うと憲法判断せずにその訴訟が解決できると裁判所が判断した

時はその法律について裁判所は合憲・違憲を示す必要がありません。結局すべての憲法問題につい

て憲法適合性に関する最終的判断権を有していない形です。ですので、すべての憲法問題について

憲法適合性に関する最終的判断権を有する憲法裁判所を設置すべきと考えています。

公務員改革 2
公務員の出張、官僚の

人事権

ご意見として承りました。

選挙 2
衆議院選挙制度、投票

率改善施策

・衆議院選挙制度の件、ご意見として承りました。

・投票率改善の施策、ご意見として承りました。

社会

(31)

外交

(26)

機構

(23)

韓国 15

対韓外交、徴用工問

題、竹島問題

・対韓国外交、徴用工問題、竹島問題についてたくさんのご意見を頂戴しました。参考とさせて頂

きます。



大分類 分類 件数 寄せられたテーマ 党の対応

地方行政 5

財政健全化、地方活性

化、大阪都構想後の選

択、IR誘致

・過疎地域、特に合併市町及び地方活性化の件、ご意見として承りました。

・自衛隊基地の経済効果調査の件、ありがとうございます。

・大阪都実現後の構想、ＩＲ誘致の件、ご意見として承りました。

その他 7

議員定数削減、商用電

源周波数、議員歳費、

首相公選制、国会改革

・国会議員の定数削減と歳費、国会改革の件、ご意見として承りました。

・商用電源周波数の件、ご意見として承りました。

・日本維新の会は、（究極的には）首相公選制度の導入を基本方針としており、参議院選マニフェ

ストにも掲げております。

・国会議事堂のＩＣＴ化、電子化の更なる推進についてご意見として承りました。

その他 6

議員歳費、他党関連　他 ご意見として承りました。

合計 157

総計 2447 （2019.1.22〜）

党のあり方

（参議院選

挙関連）

18

参議院選挙、候補者の

活動、比例特定枠の活

用、フリーペーパーの

活用、

ご意見として承りました。

その他

(47)

党のあり方 23

党HP、（元）党所属議

員、れいわ新選組費用負

担、統一会派、会派名、

大阪での改革、選挙候補

者、党のスタンス（政

策）

ご意見として承りました。

機構

(23)


